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Sportschule	Wedau,	Friedrich-Alfred-Straße	15;	47055	Duisburg,	
Tagungsraum	unter	der	Aula	
 
       Beginn:  10:00 Uhr  
       Ende:  13:20 Uhr 

TOP	1	–	Eröffnung	
Der Verbandsjugendleiter Jörg Bräutigam eröffnete um 10 Uhr den 
Verbandsjugendtag. 
 
 

TOP	2	–	Begrüßung	der	Gäste	und	Mitglieder		
Jörg Bräutigam begrüßte alle anwesenden Vereinsvertreter, die Kreis- und 
Bezirksjugendleiter, Andreas Kleegräfe (NWJV Präsident + DJB Vizepräsident); 
Melina Krause (Jugendsprecherin), Erik Gruhn (Pressereferent), Jan Tefett und 
Frank Urban (Landestrainer). 
 
Anschließend übergab er das Wort an Andreas Kleegräfe 
Andreas Kleegräfe bedankte sich zunächst bei allen anwesenden Vereinsvertreten, 
und bei allen Personen, die ihn seit seiner Wahl im Mai 2019 unterstützten. Des 
Weiteren teilte er mit, dass es in nächster Zeit kleine Veränderungen im Verband 
geben wird, über die alle Vereinsvertreter rechtzeitig, sobald diese abgeschlossen 
seien, durch den Verband informiert werden.  
 
Andreas Kleegräfe berichtete dem Plenum weiterhin über die am letzten 
Wochenende erfolgte DJB Mitgliederversammlung. 
Bei der vergangenen DJB Mitgliederversammlung wurde Andreas Kleegräfe als DJB 
Vizepräsident gewählt. Er berichtete, dass es für Ihn im Sinne des Verbandes wichtig 
gewesen sei, aufgrund der Verbandsgröße des NWJV ein Vertreter im DJB 
Präsidium sitzt.  Hier stellt er vor allem dar, dass so unser Verband frühzeitig über 
Änderungen informiert wird.  
 
In diesem Zusammenhang bat Andreas Kleegräfe darum, ihn auch im Hinblick auf 
die DJB Aufgaben zu unterstützen.  
 
Des Weiteren berichtetet er über die Veränderungen im Trainerbereich. 
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Er erörterte, dass die Einstellung von hauptamtlichen Trainern und Trainerinnen über 
ein Gremium entschieden werde. Dieses Gremium setzte sich aus dem LSB und der 
Staatskanzlei zusammen. 
Aufgrund dieses Vorganges, können nicht alles Stellen die noch im Verband im 
Trainerbereich offen seien, sofort besetzt werden. 
 
Erfreulich sei, dass die Internatsstelle in Köln als ½ Stelle an Miryam Roper vergeben 
werden konnte.  
 
Die derzeit vakante Stelle im Bereich der weiblichen U21 konnte als ½ Stelle an 
Kansetsu Eguchi vergeben werden. Kansetsu Eguchi wird auch weiterhin mit einer ½ 
Stelle als Landestrainer für die U15 tätig sein.  
 
Derzeit wird Kansestsu Eguchi dienstags und donnerstags ganztägig am BLZ in Köln 
eingesetzt. Dort wird er mit den ansässigen Bezirkstrainern für die U15 das Training 
ausweiten sowie an den Trainingseinheiten für die U21 teilnehmen. 
 
Mittwochs wird er am Landesleistungsstützpunkt in Düsseldorf Einheiten leiten 
(Jugend und ab U18). 
 
Andres Kleegräfe berichtete weiterhin wie wichtig ihm die Jugend in unserem 
Verband sei, sodass er die im Rahmen der heutigen Tagung im Plenum vorliegenden 
Änderung der Jugendordnung sehr befürwortet.  
 
Des Weiteren sei seitens des Präsidiums beabsichtigt, dass auch eine Vertreterin/ 
ein Vertreter der Sportlerinnen und Sportler im Präsidium sitzen soll. Hier sollen 
Gespräche mit den Landestrainern und den Athleten erfolgen. 
 
Weiterhin wurde über das Good-Goverment berichtet.  
Diese Stelle wird von Frau Michaela Engelmeier besetzt und umfasst die Aufgabe 
der Beratung bei ethischen Problemen. 
 
Carina Hagen und Erik Goertz sind als Hauptamtliche von Verbandsseite für das 
Thema Sexualisierte Gewalt im Sport durch den LSB bereits ausgebildet und 
fortgebildet worden. 
 
Abschließend bedankte sich Andreas Kleegräfe bei allen Vereinsvertretern, 
Kampfrichtern, Trainern und Ehrenamtler in den verschiedenen Bereichen für ihr 
Engagement.  
 
Im Rahmen der Eröffnung wurde noch folgende Ehrung vorgenommen: 
Sylvia Kaese wurde die bronzene Ehrennadel verliehen. 



Protokoll	Verbandsjugendtag	des	NWJV	am	17.11.2019	

 

 3  

 

 
 

TOP	3	–Stellung	eines/r	Protokollführers/in		
Als Protokollführerin wurde Sandra Wolski vorgeschlagen. 
Das Plenum nahm den Vorschlag einstimmig an. 
 
 

TOP	4	–	Feststellung	der	Stimmberechtigung	
Es konnten insgesamt 91 Stimmen vergeben werden. Jörg Bräutigam wies daraufhin, 
dass die einfache Mehrheit bei 46 Stimmen und die 2/3 Mehrheit mit 61 Stimmen 
gegeben ist. 
 
 

TOP	5	–	Tagesordnung		
Jörg Bräutigam stellte den Antrag um Änderung der Tagesordnung hinsichtlich der 
Ergänzung des Punktes Bestätigung der Jugendsprecher. 
 
Der Antrag wurde durch das Plenum einstimmig angenommen sowie die 
Tagesordnung insgesamt. 
 
 

TOP	6	–	Genehmigung	des	Protokolls	vom	18.11.2019		
Das Protokoll wurde einstimmig genehmigt, eine Verlesung wurde nicht gewünscht. 
 
 

TOP	7	–	Berichte	der	Vorstandsmitglieder,	Landestrainer	und	Bezirke	
Einige Berichte, wurden durch die entsprechenden Vertreter nicht eingereicht, die 
anderen Berichte sind der Anlage beigefügt. 
 
 

TOP	8–	Aussprache	zu	den	Berichten	
Berichte Kreise 

Trotz, dass Unna-Hamm-Dortmund der zweitgrößte Kreis im Bezirk Arnsberg sei, 
gehen dort die Teilnehmerzahlen in allen Altersklassen zurück. 
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Der Kreis Bergisch Land konnte durch den Wechsel des Vereins TSV Bayer 04 
Leverkusen vom Kreis Köln in den Kreis Bergisches Land ein deutliches Plus der 
Teilnehmerzahlen verzeichnen.  

Obwohl der Kreis Köln, den Verein TSV Bayer 04 Leverkusen verloren hat, hat der 
Kreis immer noch sehr gute Zahlen.  

 

Auf Nachfrage aus der Versammlung wurde durch Jörg Bräutigam mitgeteilt, dass 12 
Kreise immer noch den Sparda-West Cup durchführen. 

 

Bericht Verbandsjugendleitung: 

Jörg Bräutigam berichtete, dass das Sportjahr 2019 ruhig verlaufen sei. 

Er verwies jedoch, dass sofern Kontakt mit der Verbandsjugendleitung gewünscht 
wird, diese über telefonischen Kontakt ablaufen solle, oder über eine Mail an die 
offizielle Verbandsadresse.  

Jörg Bräutigam wies daraufhin, dass Anfragen über Whats App und Massanger nicht 
mehr beantwortet werden.  

Des Weiteren verwies er darauf, dass sämtliche Satzungen und Ordnungen für alle 
Vereinsvertreter freizugänglich auf der Homepage des Verbandes hinterlegt sei.  

Jörg Bräutigam teilte weiterhin mit, dass bei zukünftigen Deutschland Randoris, die 
im Anschluss an das IT in Holzwickede und Herne stattfinden, die TN aus NRW 
massiv ansteigen sollte, damit solche Maßnahmen, die durch die Bundestrainer 
abgehalten werden können, auch weiterhin in NRW stattfinden.  

Frank Urban verwies in dem Zusammenhang, dass in der U18w lediglich 14 TN 
anwesend waren, obwohl im Vorfeld eine Nominierung und Einladung in der Blitzinfo 
auf der Homepage veröffentlich wurde.  

Die Zahlen auf Landesebene bei der U15 und U21 Einzelmeisterschaften konnten 
gehalten werden, lediglich bei der U18 sei ein geringer Rückgang zu erkennen. 
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Das Nordrhein- und Westfalen-Einzelturnier verbucht in diesem Jahr einen 
Rückgang.  

Auch die Rhein Ruhr Maßnahme litt in diesem Jahr weiterhin unter einem großen 
Teilnehmer-Rückgang. Aufgrund des Rückganges wird im Jahr 2020 der 
Holländische Landesverband zu dieser Maßnahme eingeladen. 

Die Ruhr Games, die in diesem Jahr wieder stattfanden, konnten im Einzel einen 
Teilnehmer Zuwachs verzeichnen. Hier bedankte sich Jörg Bräutigam insbesondere 
bei Erik Goertz, der für diese Maßnahme maßgeblich mitverantwortlich war. 

 

Das Landesturnier in Lünen muss sich in den nächsten Jahren erst etablieren, da es 
jetzt an 2 Tagen stattfindet. 

 

Besonders erfreulich sind die Zahlen für den Bayer Cup in Leverkusen, so dass im 
kommenden Jahr mindestens eine 6te Matte gelegt werden muss. Das Turnier findet 
auch International einen guten Anklang. So ist dieses Turnier für die Kaderathleten 
aus Belgien verpflichtend. 

Das IT in Herne und Holzwickede, zeigt bei den männlichen Teilnehmern eine 
konstante Zahl, lediglich bei den weiblichen Teilnehmern ist ein Rückgang zu 
verzeichnen. 

Gleiches gilt auch für das IT der U16 männlich in Duisburg und der U16 weiblich in 
Oberhausen. 

Das IT der U16 findet ab 2020 beim JC 71 Düsseldorf statt und der 1. JC 
Mönchengladbach übernimmt das Nordrhein-Turnier.  

Im Bereich der Mannschaftsmaßnahmen ist die Zahl der teilnehmenden 
Mannschaften für die U14 gestiegen, die U16 und U18 hatte gleichbleibende Zahlen.  

Ab 2020 wird es im Bereich der Jugendpokale nur noch 2 Maßnahmen geben. 

Zukünftig gibt es nur noch die U15 sowie die U18; in der U15 sind weiterhin 3 
Jahrgänge startberechtigt und in der U18 ab 2020 4 Jahrgänge. 
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Das alte DJB Präsidium hat hinsichtlich der Meldegelder ab 2020 folgendes 
festgelegt:  

50 EUR Grundbeitrag und für jeden gemeldeten Athleten 10 EUR. 

Diese Regelung gilt auch auf Landesebene, da der Jugendpokal obwohl er auf 
Landesebene durchgeführt wird, als DJB Ebene schon angesehen wird. 

 

Hinsichtlich dieser Änderung teilte Andres Kleegräfe mit, dass sich das neue 
Präsidium beim DJB nochmals zusammen setzten wird und dies überarbeiten wird. 

 

Im Rahmen dessen wurde im Plenum diskutiert, ob man für die U18 eine BVMM ab 
2020 verpflichtend durchführen soll oder ob es bei dem offenen Landesentscheid 
bleiben sollte. 

Im Anschluss an die Diskussion wurde ein Meinungsbild durch die anwesenden 
Vereinsvertreter eingeholt. Dies zeigte auf, dass die Vereinsvertreter weiterhin für 
eine offene Landesentscheid in der U18 sind.  

Sollte ein Bezirk jedoch eine BVMM U18 durchführen wollen kann dies durchgeführt 
werden, jedoch ohne Qualifikation.  

Jörg Bräutigam verwies in diesem Rahmen nochmals darauf, dass 
Kampfgemeinschaften nur innerhalb eines Bezirkes gebildet werden dürfen. 

 

 

TOP	9	–Finanzbericht	2018		
Der Finanzbericht wurde vorgestellt. Es wurde berichtet, dass im weiblichen und 
männlichen Bereich die Ausgaben im Jahr 2018 deutlich gestiegen seien. Die 
Mehrausgaben in diesem Bereich wurden bereits durch den Vorstand und der 
Mitgliederversammlung genehmigt. 
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TOP	10	–	Anträge	zur	Jugendordnung	
Der Antrag zur Änderung der Jugendordnung wurde einstimmt angenommen. 
 
Somit ist ein Vertreter der Verbandsjugendleitung im Präsidium des NWVJ. Vertreter 
kann nur derjenige/ diejenige sein, der das Amt des Verbandsjugendleiters/der 
Verbandsjugendleiterin bekleidet. 
 
 

TOP	11	–	Wahl	eines	Versammlungsleiters	
Als Versammlungsleiter wurde Andreas Kleegräfe benannt, dieser wurde durch die 
Vertreter einstimmig gewählt. 
 
 

TOP	12	–Entlastung	der	Jugendleitung		
Seitens des Versammlungsleiters wurde vorgeschlagen, eine Entlastung en bloc 
vorzunehmen. Das Plenum stimmte einstimmig für die en bloc Entlastung. 

Abstimmung zur Entlastung der Jugendleitung. 

Die Jugendleitung wurde einstimmig entlastet. 

 

 

TOP	13	–	Wahl	der	männlichen	Verbandsjugendleitung	und	dessen	
Stellvertreter	
Durch die Entlastung und der neuen Wahl der oben genannten Posten waren es zum 
Zeitpunkt der Abstimmung 88 Stimmen. 
 
Aus dem Plenum kam der Vorschlag der Wiederwahl von Jörg Bräutigam als 
Verbandsjugendleiter.  
Da sonst niemand benannt wurde, konnte eine offene Wahl absolviert werden. 
 
Abstimmung Verbandsjugendleiter: 
Jörg Bräutigam wurde einstimmig als Verbandsjugendleiter wiedergewählt. 
 
Nach der Wahl von Jörg Bräutigam lag eine Stimmzahl von 89 Stimmen vor.  
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Wahl der 3 Stellvertretenden Verbandsjugendleiter 
Es wurde auch hier die Wiederwahl von Kai Kirbschus, Daniel Skakavac und Michael 
Weyres vorgeschlagen. 
Aus dem Plenum wurden keine weiteren Kandidaten vorgeschlagen. 
 
 
 
Der Versammlungsleiter erfragte dahin, ob auf eine geheime Wahl verzichte werden 
kann, dies wurde vom Plenum einstimmig beschlossen. 
 
Des Weiteren wurde durch das Plenum einstimmig beschlossen, dass eine Wahl en 
Bloc erfolgen kann. 
 
Die oben genannten Kandidaten wurden einstimmig durch das Plenum als 
stellvertretende Verbandsjugendleiter gewählt. 
 
Nach der Wahl lagen wieder 91 Stimmen vor. 
 
 

TOP	14	–	Wahl	des	Jugendvertreters	in	das	NWJV-Präsidium	
Als Wahlkommission wurde durch das Plenum Erik Goertz und Carina Hagen 
gewählt. Die Wahl erfolgte geheim. 
 
Jörg Bräutigam: 68 Stimmen 
Sylvia Kaese: 20 Stimmen 
Enthaltungen: 3 Stimmen 
 
Somit wurde Jörg Bräutigam als Vertreter der Jugend ins Präsidium gewählt. 
 
 

TOP	15	–Bestätigung	der	Jugendsprecher		
Im Rahmen der diesjährigen WDEM U18 wurde erstmals die Wahl der 
Jugendsprecher durchgeführt. Dies hatte zur Folge, dass die Wahlbeteiligung im 
Vergleich zu den Vorjahren deutlich gestiegen ist. 
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Folgende Personen wurden gewählt 

Jugendsprecherin:     Melina Krause 
Stellvertretende Jugendsprecherin:  Sina Neuwald 
Jugendsprecher:     Tobias Klappert 
Stellvertretender Jugendsprecher:  Kevin Becker 

Das Plenum bestätigte die Jugendsprecher einstimmig. 
 

TOP	16	–	Anträge		
A) NWJV Wettkampfordnung: 

 
Seitens der Verbandsjugendleitung wurde der Antrag gestellt, dass der 
Meldeschluss zu den Maßnahmen ab 01.01.2020 auf den Freitag vorverlegt 
wird und somit Montag die Mattenzahl der Kampfrichter mitgeteilt werden soll. 
 
 

JA: 67 
Nein: 14 
Enthaltungen: 10 
 
Somit wurde der Antrag angenommen.  
 

B) Weitre Anträge lagen nicht vor. 
 
 

TOP	17	–	Verabschiedung	des	Haushaltsentwurfes	2020	
Der vorn Erik Goertz vorgestellte Haushaltsentwurf wurde, vorbehaltlich der 
Genehmigung durch das Präsidium einstimmig genehmigt. Ein Dank sprach Erik 
Goertz hier an den NWDK aus, da durch deren Unterstützung die T-Shirts für die 
Kreisauswahl sichergestellt ist. 
 

TOP	18	–Planung	2020		
-Sommerschule 2020: Wird während der Olympischen Spiele in Tokio stattfinden mit 
Live Stream in der Aula, wenige Plätze sind noch Frei 

- Talentcamp 2020 
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TOP	19	–	Verschiedenes	
Im Jahr 2020 wird es keine Bezirksliga der U16 geben, da ab 2020 der Jugendpokal 
U16 wegfällt und der Jugendpokal in die U15 umbenannt wird. 
Nach Diskussion der Vereinsvertreter ob im Bereich der U15 dann ab 2021 eine Liga 
durchgeführt werden soll, waren die Vereinsvertreter dafür.  
 
 
 
Des Weiteren wurde auf den im Budoka veröffentlichen Beitrag hinsichtlich der 
Prävention gegen sexualisierte Gewalt im Sport hingewiesen.  
Hier wurde durch Erik Goertz auf Nachfrage aus dem Plenum hingewiesen, dass die 
Zitate zum Thema Datenschutz etc. auch für die eigenen Satzungen genutzt werden 
können. 
 
Thema Facebook: 
Jörg Bräutigam berichtet, dass er derzeit immer mehr aufgefordert wird etwaige 
Kommentare aus der NWJV Facebook Gruppe zu löschen. Er teilte in diesem 
Zusammenhang mit, dass Beiträge nicht gelöscht werden, solange sie inhaltlich nicht 
gegen die Judowerte sind. 
Bzgl. der letzten Diskussion wurde durch Jörg berichtete, dass jeder der in NRW in 
einem Judoverein ist eine Judopass vom DJB hat und somit den Ordnungen und 
Satzungen des NWJV bzw. des DJB unterworfen ist. 
 
Es ist nicht verboten, auch in einem Verein in einem anderen Land (Belgien, Holland 
etc.) Mitglied zu sein. 
Wichtig ist jedoch, dass wenn die Athleten bei den dortigen Meisterschaften 
teilnehmen, ein Verbot für die Meisterschaften im NWJV / DJB besteht.  
 
Bzgl. dieser Diskussion zu der Häufigkeit der Teilnahme an Turnieren in den 
verschiedenen Jugenden wurde auf den aktuellen Budoka verwiesen. 
 
Jörg Bräutigam verwies auf die aktuelle Vergaberichtlinien für Turniere / 
Meisterschaften, die auf der Homepage zu finden ist. 
 
Es wurde weiterhin die Problematik angesprochen, dass immer mehr Eltern in den 
Sportbetrieb eingreifen. Hier wurde auch nochmals an die Trainer appelliert, dass 
diese mit den Eltern sprechen. 
Andreas Kleegräfe teilte mit, dass wir im Bereich der Kampfrichter 100 fehlende 
Personen haben, er bat daher auch für diesen Bereich in den Vereinen Werbung zu 
betreiben. 
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Des Weiteren teilte er mit, dass ab dem 01.12.19 der Vorverkauf für den Grand Slam 
in Düsseldorf am 21.2 bis 23.02.2020 in Düsseldorf stattfinden wird. 
Derzeit sei noch in Klärung inwiefern Gruppenkarten möglich sind. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Duisburg, 17.11.2019 
 
 
Sylvia Kaese             Jörg Bräutigam    Sandra Wolski 
Verbandsjugendleiterin   Verbandsjugendleiter   Protokollführerin 


